

**Édito** : Comme les statuette africaines, le gouvernement ne veut ni voir ni entendre l'état dramatique dans lequel est la santé publique. Pourtant il parle, il promet...peu de choses en vérité et les hospitaliers n'ont pas fini de se battre. La Coordination Nationale soutient et participera à toutes les initiatives du 30 novembre au 17 décembre, du 5 décembre parce que de la santé aux retraites, c'est toute la Sécurité Sociale qui est remise en cause.

## Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2, 3 et 4**
- **Autres infos locales : page 5**
- **Dossiers :**
  - **le 14 novembre et ses suites : pages 5, 6, 7, 8**
  - **Lardy : une motion pour un service public de santé page 9**
  - **Un bilan de mauvaise santé : page 9**
- **Culture et santé : page 10**



**LE SOIN  
C'EST DE  
L'HUMAIN  
Pas des chiffres**

**ALERTE A LA  
POPULATION**

Notre hôpital de BEAUMONT est en danger immédiat  
Nous parlons d'une catastrophe annoncée !! Nous y sommes !!  
Nous ne l'acceptons pas. La population a droit à la santé.  
Maintien de l'hôpital et de tous les services nécessaires.

Ce gouvernement prétend ne rien entendre, il réprime avec violence, il gèle des milliers de pompiers dont le métier est justement de secourir la population, il refuse de reconnaître le droit de retrait des cheministes seuls à devoir diriger un train.

75 usagers, personnels hospitaliers, syndicalistes, Gilets Jaunes, élus, avec le soutien de Monsieur Timal sénateur se sont rendus au ministère de la Santé ce 15 octobre. Une délégation a été reçue. Nous avons énuméré dans le détail ce qui était inacceptable : le démantèlement des services de Néonatalogie, de Réanimation, de Chirurgie traditionnelle, réduite depuis ce mois à l'Ambulatoire, de Pédiatrie mettant en cause la Maternité et les Urgences, la fermeture de près de 200 lits et de plus de 200 postes de travail... Cui bono ? Les réponses « qu'ils nous ont faites sont restées celles de technocrates incapables de sortir de leurs chiffres statistiques et que les droits d'une population en difficulté n'intéressent pas.

Ils continuent de nous refuser des pédiatres qui permettraient de maintenir le soir, les week-ends et les jours fériés un service d'urgence pour les enfants.

Nous leur avons dit : Non, nous ne céderons pas, la population ne cède pas, il s'agit de ses droits à la santé et ceux de leurs enfants !

Et nous sommes confortés dans nos demandes par l'indignation qui monte dans le pays : Jeudi dernier 14 novembre, ce sont plus de 20 000 hospitaliers, de médecins, d'usagers qui sont descendus dans la rue !

**Grande Conférence de presse  
Intervenez au Débat PUBLIC  
vendredi 29 novembre  
à 18h30 à Persan, Salle Marcel CACHIN  
Avenue Gaston VERMOREL à côté de la mairie**

Nous y appelons la population, les élus et en premier lieu les Maires, les Conseillers...  
Tous les syndicats, les formations, les associations, les Gilets Jaunes

Nous y définirons les modalités des suites de notre action à mener.

**RDONNEZ** Le Comité de défense de l'hôpital de Beaumont-Mirou-Saint Martin  
Courriel : [comitedefensebeaumont@gmail.com](mailto:comitedefensebeaumont@gmail.com) Tél : 07 63 26 20 66  
Informations et W sur : <https://fr.linkedin.com>  
Facebook : comité de défense des hôpitaux de Beaumont/Ors, Mirou, Saint-Martin

## LE BLANC - 36

### Le Blanc une rencontre avec l'ars sur le manque de moyens de l'organisation mise en place après la fermeture de la maternité



Le Comité de défense de l'hôpital du Blanc et le collectif C pas demain la veille, engagés dans le même combat, attendaient de longue date la présentation de l'audit sur le Centre périnatal de proximité demandé par l'Agence régionale de santé (ARS). Hier après-midi, dix d'entre eux se sont déplacés à Orléans pour une rencontre dont ils attendaient beaucoup.

L'entrevue, de plus de deux heures avec le directeur de l'ARS, Laurent Habert, son directeur de cabinet, Christophe Lugneau, Dominique Hardy, directeur départemental, Sabine Dupont, directrice des soins, Évelyne Poupet, directrice générale de l'hôpital Châteauroux - Le Blanc, et Corinne Marbot-Fauconneau, directrice du site blancois, n'a pas répondu à leur attente.

[L'article](#)

## FEURS

**Un médecin du CHU de St Etienne s'alarme de l'état de l'hôpital**

[Les chiffres de l'offre de soins 2017](#)

[Le 14/11/2019 Tifany Antkowiak, France Bleu Saint-Étienne Loire](#)

## ALTKIRCH - 68

**Après la fermeture de la maternité d'Altkirch une maman accouche dans sa voiture**

Mercredi 13 novembre, Lilou, un bébé un peu trop pressé, a décidé de ne pas attendre l'arrivée à la maternité pour venir au monde. Sa maman a accouché dans sa voiture, non loin d'un arrêt de bus, à Zillisheim. Le couple de Seppois-le-Haut raconte cet accouchement peu commun.

[L'article](#)

## CHATEAUDUN - 28

**Compte rendu de la conférence Alzheimer du 14 Novembre 2019**



[Le Compte rendu](#)

## GUINGAMP - 22

**Le monde de la santé est en souffrance : Voici nos cris !**

Les soins à domicile, les EHPAD, l'hôpital de Guingamp  
Tous mobilisés sur le bassin de Guingamp avec des revendications communes :  
la santé est le bien de tous  
la santé n'as pas de prix  
et pourtant :

[Les info](#)

## Autres infos locales :

### CHEZAL BENOIT - 18

#### **Le centre hospitalier G.Sand ferme 31 lits à Chezal-Benoit**

Le centre hospitalier psychiatrique George Sand ferme 31 lits à Chezal-Benoit. Une fermeture pleinement effective dans le courant du premier semestre 2020. Environ 80 personnes ont participé à une assemblée générale, à l'initiative de la CGT qui a bien l'intention de combattre cette décision.

[L'article](#)

# Dossiers :

## Le 14 novembre et ses suites...

### COORDINATION NATIONALE

Le jeudi blanc est devenu un jeudi noir pour le gouvernement !

Une formidable manifestation parisienne, de multiples manifestations devant les hôpitaux, les ARS, tous les corps de métiers des hôpitaux représentés, des membres des comités de défense, des « gilets jaunes », de simples usagers : la Coordination Nationale n'en finit pas de recenser les informations transmises par ses comités !

[Le communiqué de la Coordination Nationale du 18 novembre](#)  
[Carte des mobilisations du 14 novembre](#)

## Les réactions après les déclarations du gouvernement Le communiqué unitaire en pdf



**Le Premier Ministre ne répond pas à la gravité de la situation**

Paris, le 20 novembre 2019

**Communiqué**

Les collectifs : Inter-Blocs, Inter-Urgences, Inter-Hôpitaux et les associations : Printemps de la Psychiatrie et Coordination Nationale des Comités de Défense des Maternités et des Hôpitaux de Proximité ainsi que les organisations syndicales représentatives médicales et paramédicales : AMUF, APH, CFE-CGC, CFTC, CFDT, CGT, SUD, UNSA, réagissent ensemble aux annonces faites ce matin par le Premier Ministre.

Ils notent que pour la première fois le gouvernement à son plus haut niveau réagit à une mobilisation qui a débuté il y a plusieurs mois dans les services d'urgence et qui s'est étendue à l'ensemble de l'hôpital et des établissements médicosociaux et sociaux, touchant l'ensemble des catégories professionnelles.

Elles considèrent que ces annonces sont très loin de répondre aux attentes des personnels dont nous rappelons les revendications :

- Renforcement des moyens financiers significativement pour les établissements, ce qui passe par une revalorisation de l'ONDAM d'au moins 4 % dans le cadre du projet de Loi de Finances de la Sécurité Sociale.
- Recrutement de professionnels supplémentaires immédiates et plan de formation pluridisciplinaire.
- Revalorisation générale des salaires et reconnaissance des qualifications des professionnels.
- Arrêt de toutes les fermetures d'établissements, de services. Réouvertures de lits là où cela est nécessaire, à la hauteur des besoins de la population. Réouvertures des structures ambulatoires pour la Psychiatrie.
- De réelles mesures qui garantissent l'accès, la proximité et l'égalité de prise en charge pour la population sur tout le territoire.

Nous exigeons de véritables négociations et d'être reçus par le Président de la République et le Premier Ministre pour sortir de la crise actuelle.

Nous poursuivons ensemble la mobilisation et réaffirmons aujourd'hui notre volonté et détermination d'avancer tous ensemble dans le but commun de défendre les conditions de travail de nos collègues et d'assurer la qualité et la sécurité des soins de nos patients.

• LE SAMEDI 30 NOVEMBRE 2019 AUTOUR D'INITIATIVES ET D'ACTION DE SENSIBILISATION DES PROFESSIONNELS, DES PATIENTS ET DE LEURS FAMILLES DANS ET AUTOUR DES ÉTABLISSEMENTS.  
• LE MARDI 17 DÉCEMBRE 2019 POUR UNE JOURNÉE NATIONALE DE GRÈVE ET DE MANIFESTATIONS.

**Mayenne : AUDACE53 appelle les mayennais à rejoindre la prochaine réunion de l'association qui aura lieu mercredi 27 novembre à 20h au Grimaldi place des halles à Mayenne pour décider des suites à donner.**

[Le communiqué](#)

### **Les médecins en colère**

communiqué SNPHARE 21 11 2019 : syndicat national des professeurs hospitaliers anesthésistes réanimateurs élargi

CP CIH 21 nov 2019 vf : collectif inter-hôpitaux

### **La FAS : « un manque d'ambition »**

France Asso santé : [https://www.france-assos-sante.org/communiqu%C3%A9\\_presse/plan-durgence-hospital-reaction-usagers/](https://www.france-assos-sante.org/communiqu%C3%A9_presse/plan-durgence-hospital-reaction-usagers/)

### **La Fédération de France : « de réelles avancées »**

[FHF : https://www.fhf.fr/Presse-Communication/Espace-presse/Communiqu%C3%A9s-de-presse/Une-bouee-de-sauvetage-pour-les-hospitaliers](https://www.fhf.fr/Presse-Communication/Espace-presse/Communiqu%C3%A9s-de-presse/Une-bouee-de-sauvetage-pour-les-hospitaliers)

## **GUERET - 23**

**L'ensemble des médecins de l'hôpital de Guéret démissionne des instances de décisions administratives**



A l'hôpital de Guéret, dans la Creuse, le conflit se durcit. 15 médecins, c'est-à-dire tous les représentants du corps médical, ont décidé de ne plus siéger dans les instances de décisions collégiales. Une manière forte de mettre la direction et l'administration face à ses choix de gestion.

[L'article](#)

## **VAUCLUSE -**

**La mobilisation du 14 Novembre**



Forte mobilisation au centre hospitalier d'Avignon en présence de délégations venues de tous les hôpitaux du département à l'appel de l'intersyndicale CGT-FO-CFDT. Des cadres ont aussi observé un débrayage de deux heures pour se joindre au rassemblement devant l'entrée principale.

[L'article](#)

## LE MANS - 72

**Mobilisation du 14 Novembre : action des médecins de l'hôpital du Mans**



Le collectif Inter-Hôpitaux avait appelé une "grande mobilisation" ce jeudi 14 novembre, l'appel a été entendu par les médecins de l'hôpital du Mans. Sur les 300 praticiens du centre hospitalier 160 se sont déclarés grévistes la veille au soir, soit plus de la moitié des effectifs.

[L'article](#)

## PARIS - 75

**Mobilisation du 14 Novembre : vidéo de la manif parisienne**

[La vidéo](#)

## CAEN - 14

**Grève dans les hôpitaux publics : le "SOS" des médecins du CHU de Caen**



"SOS", c'était le mot visible dans le hall du CHU de Caen ce jeudi, sur des pancartes ou sur les blouses blanches du personnel médical en grève. Pour répondre à l'appel national du collectif inter-hôpitaux, 180 médecins étaient en grève et ont débrayé pendant une heure. Un acte rare et symbolique.

[L'article](#)

## ESSONNE - 91

**Le conseil municipal de Lardy (Essonne) vote une motion pour un service public de santé**

[La motion](#)

**Un bilan de mauvaise santé**

**Deux Français sur trois ont déjà renoncé à des soins par manque d'argent ou par éloignement**

Alors que l'hôpital public se mobilise pour dénoncer le manque de moyens, une enquête BVA publiée dimanche par France Assos Santé, organisme qui fédère les associations de patients, montre que les deux tiers des Français ont déjà renoncé à des soins pour des raisons d'argent ou de démographie médicale.

[L'article](#)

**Près d'un médecin généraliste sur deux refuse les nouveaux patients**

Menée auprès de 2.770 [généralistes](#) partout en France, elle témoigne très clairement de la difficulté des Français à trouver un médecin traitant. En effet, 44% des professionnels interrogés expliquent ne plus pouvoir accepter de nouveau patient. 9% supplémentaires précisent qu'ils ne prennent la décision d'en accepter un qu'après l'avoir rencontré.

[L'article](#)

**La situation dans les hôpitaux**

<https://www.ouest-france.fr/sante/hopital/en-greve-ce-jeudi-pourquoi-les-hopitaux-publics-sont-au-bord-du-burn-out-6607145>

# Culture et santé :

Saint-Alban, lieu d'hospitalité

[L'émission](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>